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MENTERI

PILIHAN MENTERI PRABOWO
TUNGGU 'TELUNJUK' JOKOWI?

eran	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	sebagai	'king	maker'	dengan	pengaruh	besar	dalam	kontestasi	pilpres	2024	tampaknya	berlanjut.	Isu	Pterbaru,	'telunjuk'	Jokowi	menjadi	salah	satu	penentu	utama	pembentukan	kabinet	pasangan	calon	(paslon)	terpilih,	Prabowo-Gibran.	

Calon	wakil	presiden	(cawapres)	dari	Koalisi	Indonesia	Maju	(KIM),	Gibran	Rakabuming	Raka,	membantah	isu	bila	Jokowi	menitipkan	

nama-nama	untuk	diangkat	jadi	menteri.	Menurut	Gibran,	yang	juga	putra	sulung	Jokowi,	ayahnya	mungkin	hanya	memberikan	masukan	kepada	

Prabowo.	Meski	 belum	gamblang	menyebutkan	nama-nama	para	 'pembantunya',	 tapi	 pembahasan	 internal	 terkaot	kabinet	 diakui	Gerindra	

sedang	dilakukan.	Di	sisi	lain,	pakar	politik	dari	luar	negeri	menilai	bakal	terbentuk	koalisi	'gemuk'	di	pemerintahan	Prabowo.	Apalagi	berkaca	

pada	pemerintahan	saat	ini,	ketika	90	persen	perwakilan	yang	ada	di	DPR	masuk	ke	koalisi	Jokowi.

Baca	di	hal	11....
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Setelah 2 Tahun Nunggak,  Luhut Sebut

 Utang Rafaksi Migor Rp 474,8 M Memalukan 

JAKARTA - Akhirnya pelaku usaha 
minyak goreng (migor) mendapat 
kabar baik.Menteri Koordinator 
Bidang Kemaritiman dan Investasi 
Luhut Binsar Pandjaitan mengatakan 
bahwa pemerintah akan segera 
m e l a k u k a n  p e m b aya ra n  k l a i m 
pengusaha terkait rafaksi migor 
sebesar Rp474,8 miliar.

Luhut mengungkapkan masalah 
utang ini sudah terjadi sejak 2 tahun 
terakhir."Saya secara khusus meminta 
kepada Kementerian Perdagangan 
untuk segera berkomunikasi dengan 
para pelaku usaha dan melunasi 
kewajiban pembayaran utang," kata 
L u h u t  d i  a k u n  m e d i a  s o s i a l 
Instagramnya @luhut.pandjaitan, 
Senin (25/3/2024).

Luhut  pun mengakui  bahwa 
kejadian ini cukup memalukan bagi 
p e m e r i n t a h ,  s e h i n g g a  s u d a h 
seharusnya bisa diselesaikan dengan 
cepat.

"Jadi sebenarnya ini sudah diaudit 
oleh BPKP, kita akan menyelesaikan 
pembahasan minyak goreng ini 
s e h i n g ga  n a n t i  ka l a u  ke j a d i a n 
semacam ini seperti kemarin beras, 
p e d a g a n g - p e d a g a n g  i t u  t i d a k 
komplain 'Pemerintah kok belum 
b a y a r  k e p a d a  k a m i '  i t u  k a n 
m e m a l u k a n  k i t a  j u g a  s e b a g a i 
pemerintah. Jangan rakyat ini melihat 
ini pemerintahan ini pemerintahan 
apa kok dia berutang nggak bayar 
sama kita," bebernya.

Oleh karena itu dalam rapat 
koordinasi  yang sudah digelar 
p e m e r i n t a h  a k a n  s e g a r a 
menyelesaikan utang migor kepada 
pengusaha yang sudah berlarut-larut 
ini.

" J a n g a n  r a k y a t  m e n d e r i t a , 
makanya saya tanya semuanya yang 
bersangkutan yang terlibat bahwa 

harus sudah bisa dilakukan. Kita 
semua pejabat pemerintah ini, kaya 
gini-gini kan kasihan pedagang-
pedagang itu. Kan modal dia ini kan 
jadi terhenti berputar dan cost of fund-
nya dia kan ada," ujarnya.

"Jadi saya mohon kita harus paham 
lah, mereka itu kan modalnya ya 
terbatas juga. Kalau ada dokumen-
dokumen yang belum beres dibantu 
lah membereskannya. Saya kira bisa 
dibantu itu," pungkasnya.

Kapan	Direalisasikan?
Lantas kapan utang tersebut akan 

d i b a y a r ? D i r j e n  I n d u s t r i  A g r o 
K e m e n t e r i a n  P e r i n d u s t r i a n 
(Kemenperin), Putu Juli Ardika, 
menyampaikan, pembayaran rafaksi 
minyak goreng akan di lakukan 
secepatnya. Kendati begitu, dia belum 
bisa memastikan kapan persisnya 
utang rafaksi tersebut akan dibayar. 

“Semakin cepat semakin bagus,” 
kata Putu kepada awak media di 
K a n t o r  K e m e n p e r i n ,  S e n i n 
(25/3/2024).

Jamdatun Kejaksaan Agung, Feri 
Wibisono, dalam rapat tersebut 
menuturkan pihaknya telah membuat 
legal opinion atau opini hukum untuk 
mengantisipasi agar kebijakan yang 
diambil tidak memiliki risiko hukum di 
kemudian hari.

Feri menuturkan, terdapat klaim 
yang tidak terakomodir lantaran 
permasalahan dokumen pendukung 
yang t idak lengkap.  Akibatnya, 
sejumlah klaim tidak dapat diproses.

“Kami mengacu pada perhitungan 
yang dilakukan oleh Sucofindo selaku 
surveyor,” jelas Feri.

Perlu diketahui, jumlah utang 
rafaksi yang terverifikasi oleh PT 
Sucofindo sebesar Rp474,80 miliar 

atau 58,43% dari total nilai yang 
diajukan oleh 54 pelaku usaha sebesar 
Rp812,72 miliar. 

Perbedaan hasil verifikasi ini 
terjadi lantaran mayoritas pelaku 
usaha tak melengkapi bukti penjualan 
sampai ke pengecer, biaya distribusi, 
dan ongkos angkut yang tidak dapat 
diyakini, dan penyaluran maupun 
rafaksi melebihi 31 Januari 2022.

A s o s i a s i  P e n g u s a h a  R i t e l 
Indonesia (Aprindo) sebelumnya 
memastikan tetap meneruskan 
masalah utang rafaksi ke ranah 
hukum. 

K e t u a  U m u m  A p r i n d o ,  R o y 
Nicholas  Mandey,  menegaskan, 
pihaknya tidak akan mundur untuk 
memperjuangkan haknya.

P a s a l n y a ,  p e r i t e l  t e l a h 
menjalankan kewajibannya untuk 
menjual minyak goreng kemasan satu 
harga sebesar Rp14.000 per liter 
sebagaimana arahan Permendag 
No.3/2022 tentang Penyediaan 
Minyak Goreng Kemasan Untuk 
Ke b u t u h a n  M a s ya ra k a t  D a l a m 
Kerangka Pembiayaan Oleh Badan 
Pengelola Dana Perkebunan Kelapa 
Sawit.

“Kami  sudah dizal imi ,  kami 
melakukan dengan tulus ikhlas tetapi 
tidak dimengerti, tidak diselesaikan. 
Bukan masalah tidak bisa, tidak 
mampu, tapi [pemerintah] sudah tidak 
ada niat untuk menyelesaikan,” tegas 
Roy dalam konferensi pers, Kamis 
(18/1/2024).

Sementara itu, Direktur Eksekutif 
Gabungan Industri Minyak Nabati 
Indonesia (Gimni), Sahat Sinaga, 
mengusulkan agar  pemerintah 
memangkas pajak perusahaan yang 
terdaftar dalam kebijakan minyak 
goreng satu harga, jika pemerintah 
enggan untuk menyelesaikan utang 

rafaksi atau selisih harga minyak 
goreng.

“Solusi terbaik saya kira adalah 
fakta itu ada, persoalan hukumnya 
yang tidak jelas. Maka alangkah 
b a i k n y a  P r e s i d e n  [ J o k o w i ] 
mengatakan, oke selesaikan dengan 
baik,  sehingga meski t idak ada 
hukumnya,  i tu  sebagai  payung 
hukum,” kata Sahat saat ditemui di 
Jakarta, dikutip Kamis (18/1/2024).( 
Wid,rls,ant/dya)

Produk	minyak	goreng	curah	kemasan	besutan	Kementerian	Perdagangan,	Minyakita	-	Dok.	Kemendag.

H A R I A N

KRONOLOGI 
UTANG MIGOR 
PEMERINTAH  
KE PERITEL 

Pada 2021 harga minyak goreng kemasan 
menembus lebih dari Rp22 ribu per liter. 
Sedangkan harga minyak goreng curah 
berada di kisaran Rp20 ribu per liter.

Mendag saat itu, Muhammad Lutfi berdalih 
bahwa lonjakan harga minyak goreng di 
pasar adalah imbas kenaikan harga minyak 
sawit mentah (crude palm oil/CPO) 
internasional.

Tahun 2022, pemerintah meng-intervensi 
pasar dengan mewajibkan seluruh ritel 
modern anggota Asosiasi Pengusaha Ritel 
Indonesia (Aprindo) untuk menjual 
minyak goreng seharga Rp14 ribu per 
liter.Hal ini tertuang dalam Permendag 
Nomor 3 Tahun 2022 tentang Penyediaan 
Minyak Goreng Kemasan untuk Kebutuhan 
Masyarakat dalam Kerangka Pembiayaan 
oleh BPDPKS.

Eks mendag M Lutfi menyebut pemerintah 
merogoh kocek Rp7,6 triliun untuk subsidi 
minyak goreng melalui beleid yang terbit 
Januari 2022 itu. Duit tersebut digunakan 
untuk mensubsidi 250 juta liter minyak 
goreng kemasan per bulan atau 1,5 miliar 
liter selama enam bulan bagi masyarakat.

Namun, pemerintah mencabut kebijakan 
harga eceran tertinggi (HET) minyak 
goreng kemasan Rp14 ribu per liter pada 
Maret  2022.  Harga minyak goreng 
kemasan sederhana dan premium lantas 
kembali mengikuti mekanisme pasar.

Kebingungan terjadi ketika Permendag 
Nomor 3 Tahun 2022 yang seharusnya 
berlaku sampai enam bulan malah diganti 
Permendag Nomor 6 Tahun 2022, hanya 
sebulan setelah dirilis. Hal ini menyebab-
kan Permendag Nomor 3 Tahun 2022 tak 
berlaku lagi.
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DPR Sebut Program Rice Cooker Gratis Gagal
Desak Audit BPK dan Dirjen Gatrik Dicopot

JAKARTA - Realisasi program Alat 
Masak Berbasis Listrik (AML) atau rice 
c o o ke r  g ra t i s  p a d a  2 0 2 3  o l e h 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral, yang tidak mencapai target, 
menuai beragam kritik dari Komisi VII 
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR).

Anggota Komisi VII DPR Andi 
Ridwan Witt ir i  menilai  banyak 
persyaratan dari program AML atau 
rice cooker  gratis yang dipersulit pada 
praktiknya di lapangan. Walhasil, 
masyarakat tidak bisa mengakses 
walau tergolong sebagai masyarakat 
yang membutuhkan.

“Jadi saya sarankan jangan terlalu 
banyak syarat karena masyarakat desa 
kalau terlalu banyak syarat, jangankan 
disuruh minta keterangan, suruh 
menulis saja tidak bisa kadang-kadang 
di kampung. Syarat jangan terlalu 
banyak jadi program bisa dinikmati 
masyarakat khususnya di kampung,” 
ujar Ridwan dalam agenda rapat 
dengar pendapat antara Komisi VII 
dengan Kementerian ESDM, Senin 
(25/3/2024). 

Perlu diketahui, surat pernyataan 
t i d a k  m e m i l i k i  A M L  m e m a n g 
dibutuhkan untuk memastikan tujuan 
program dalam meningkatkan listrik 
per kapita tercapai.

Selain itu, Ridwan juga menerima 
informasi bahwa pemeriksaan dan 
validasi tidak berjalan dengan baik. 
Terlebih, banyak petugas yang tidak 
m e l a ku ka n  p e n g e c e ka n  s e c a ra 
langsung kepada rumah-rumah yang 
sulit terjangkau.

Sementara,Anggota Komisi VII 
DPR RI dari Fraksi Partai Demokrat 
Muhammad Nasir menilai, program 
bagi-bagi rice cooker gratis oleh 
Kementerian ESDM sebagai proyek 
gagal. Hal tersebut dapat terlihat dari 
ke s i a p a n  ya n g  d i l a ku k a n  o l e h 
Kementerian ESDM.

Ia  lantas  mengkrit ik  proses 
pendistribusian paket Alat Memasak 
Berbasis Listrik (AML) ke masyarakat. 
Pasalnya, alih-alih melibatkan Komisi 
VII DPR RI dalam proses pembagian 
AML, Kementerian ESDM justru 
menggandeng PT Pos Indonesia.

"Harusnya di Dirjen-Dirjen lain 
kita didampingi Kementerian sampai 
barang ini ke tangan masyarakat. Tapi 
hari ini proyek AML ini memang saya 
sendiri mungkin sama dengan teman-
teman ini kita aja gak bagi Pak, yang 
bagi orang Pos," kata Nasir dalam RDP 
Komisi VII DPR bersama Kementerian 
ESDM, Senin (25/3/2024).

D i a  m e m i n t a  a g a r  B a d a n 
P e m e r i k s a  K e u a n g a n  ( B P K ) 
mengaudit program tersebut, agar 
tidak ada kecurigaan. Karena, ia 
menilai proyek itu tidak tepat sasaran.

“Jadi menurut saya, ini proyek 
abal-abal, tidak jelas. Anggarannya 
ada, disiapkan negara, sasarannya ada 
tapi regulasinya administrasi yang 
disiapkan Kementerian ESDM bodong. 
Uangnya dikeluarin, tapi orangnya 
tidak ada. Saya minta ini ada diaudit 

B P K  k a r e n a  h a r u s  d i j e l a s k a n , 
temuannya jelas bahwa administrasi 
Dirjen Ketenagalistrikan itu tidak ada 
di lapangan untuk menyaksikan 
penyerahan barang tersebut. Dan saya 
t e l e p o n  D i r j e n  i n i  j u g a  t i d a k 
bertanggung jawab, dilempar-lempar 
saja, diminta tanya direktur ini dan 
itu,” paparnya.

Bahkan, Anggota Komisi VII DPR 
Andi Yuliani Paris menceritakan, 
pihaknya sempat bersitegang dengan 
PT Pos Indonesia. Terutama, ketika 
pihaknya tengah mengambil gambar 
p r o s e s  p e m b a g i a n  A M L  k e 
masyarakat.

" B a p a k  t a h u  n g g a k  P T  P o s 
mengirim surat, hampir saya somasi, 
bayangkan pejabat tinggi PT Pos 
datang temui saya karena saya hampir 
laporkan ke polisi staf PT Pos karena 
dia dorong staf saya ketika kami buat 
video," katanya.

Sementara itu, Anggota Komisi VII 
DPR Mulyanto meminta Kementerian 
ESDM melanjutkan kembali program 
pembagian AML atau rice cooker 
gratis ke masyarakat pada 2024 ini. 
Sebab, masih terdapat anggaran sisa 
sebesar Rp 146 miliar untuk program 
pembagian AML di tahun 2023.

Semula, Mulyanto kurang puas 
dengan pembagian program alat 
memasak listrik (AML) yang dilakukan 
oleh Kementerian ESDM pada tahun 
lalu. Sebab, dari kuota yang ditetapkan 
sebanyak 7.000 unit AML di daerah 
pemilihannya di Banten, hanya 2.000 
unit saja yang terealisasi.

Oleh sebab itu, ia berharap agar 
program pembagian AML ini dapat 
dilanjutkan kembali pada tahun ini. 
Sehingga dapat memenuhi kebutuhan 
masyarakat yang belum menerima 
bantuan dari program ini.

"Saya hanya ingin sampaikan sisa 
anggaran sebesar Rp 146 miliar, kami 
minta agar anggaran sebesar ini dapat 
diluncurkan kembali untuk me-
recovery untuk yang tidak menerima 
itu," kata Mulyanto.

S e b a g a i m a n a  d i k e t a h u i , 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) mencatat penyaluran 

dari program alat memasak listrik 
(AML) atau rice cooker pada 2023 
mencapai 342.621 rumah tangga atau 
68,5% dari target sebesar 500 ribu 
rumah tangga.

Tak	Capai	Target
Direktur Jenderal  Ketenaga-

listrikan Kementerian ESDM Jisman P. 
Hutajulu  mengatakan dari  s is i 
anggaran, program AML sendiri 
serapannya mencapai Rp 176 miliar 
dari total pagu penyediaan AML 
sebesar Rp 322 miliar.

"Realisasi total anggaran program 
AML sebesar Rp 176 miliar dari pagu 
awal Rp 322 miliar, sisanya Rp 146 
miliar menjadi sisa lebih pembiayaan 
anggaran atau yang disebut dengan 
SILPA," kata Jisman dalam RDP 
bersama Komisi VII.

Menurut Jisman, sisa anggaran 
d i s e b a b k a n  l a n t a r a n  j u m l a h 
p e n g a d a a n  A M L  l e b i h  s e d i k i t 
dibandingkan target. Selain itu, nilai 
kontrak harga satuan rata-rata AML 
dan biaya pengiriman lebih rendah 
dari RAB.

Sebelumnya, lewat data yang 
disampaikan Kementerian ESDM, 
program itu telah tersalur 342.621 
unit atau 68,5% dari target 500.000 
unit dalam Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara 2023 per pertengahan 
bulan lalu.  

Adapun, rice cooker gratis itu 
didistribusikan ke 36 provinsi, dengan 
realisasi salur intensif di Jawa-Bali. 
Berdasarkan catatan Direktorat 
Jenderal Ketenagalistrikan (Ditjen 
Gatrik), realisasi distribusi AML di 
Jawa-Bali sudah mencapai 192.890 
unit atau 56,30% dari keseluruhan 
alokasi yang disiapkan.   

Realisasi salur terbesar kedua 
berada di Pulau Sumatra sebanyak 
61.040 unit atau sekitar 17,82%. 
Distribusi terbanyak ketiga dan 
keempat berada di Sulawesi sebanyak 
36.648 unit dan Kalimantan mencapai 
35.307 unit.  

Program bagi-bagi rice cooker itu 
diatur lewat Peraturan Menteri ESDM 
Nomor 11 Tahun 2023 tentang 

Penyediaan Alat Memasak Berbasis 
Listrik Bagi Rumah Tangga. 

S e b a g a i  t u r u n a n n y a  t e l a h 
diterbitkan pula Petunjuk Teknis 
Penyediaan Alat Memasak Berbasis 
Listrik (AML) melalui Keputusan 
M e n t e r i  E S D M  N o m o r 
548.K/TL.04/DJL.3/2023.   

Program itu diharapkan dapat 
meningkatkan konsumsi listrik sekitar 
140 gigawatt hours (GWh) atau setara 
dengan kapasitas pembangkitan 20 
megawatt (MW). Program ini juga 
berpotensi menghemat LPG sekitar 29 
juta kilogram (kg) atau setara 9,7 juta 
tabung 3 kg.   ( wid,rls,ist/ dya)

Warga	menerima	alat	penanak	nasi	(rice	cooker)	gratis	dari	pemerintah	yang	disalurhan	PT	Pos	Indonesia	
di	Kampung	Pulo	Empang,	Kelurahan	Paledang,	Kota	Bogor,	Jawa	Barat,	Rabu	(17/1/2024).	(Antara

Data Penyaluran 
Rice Cooker 
Kementerian ESDM
-----------------------------------------------------

"Program itu telah tersalur 342.621 
unit atau 68,5% dari target 500.000 
unit dalam Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara 2023 per pertengahan 
bulan lalu.  

*Rice cooker gratis itu didistribusikan 
ke 36 provinsi, dengan realisasi salur 
intensif di Jawa-Bali. 

*Berdasarkan catatan Direktorat 
Jenderal Ketenagalistrikan (Ditjen 
Gatrik), realisasi distribusi AML di 
Jawa-Bali sudah mencapai 192.890 
unit atau 56,30% dari keseluruhan 
alokasi yang disiapkan.   

*Realisasi salur terbesar kedua berada 
di Pulau Sumatra sebanyak 61.040 unit 
atau sekitar 17,82%. Distribusi 
terbanyak ketiga dan keempat berada 
di Sulawesi sebanyak 36.648 unit dan 
Kalimantan mencapai 35.307 unit.  

*Program bagi-bagi rice cooker itu 
diatur lewat Peraturan Menteri ESDM 
Nomor 11 Tahun 2023 tentang 
Penyediaan Alat Memasak Berbasis 
Listrik Bagi Rumah Tangga.    

"Program itu diharapkan dapat 
meningkatkan konsumsi listrik sekitar 
140 gigawatt hours (GWh) atau setara 
dengan kapasitas pembangkitan 20 
megawatt (MW). 

*Program ini juga berpotensi 
menghemat LPG sekitar 29 juta 
kilogram (kg) atau setara 9,7 juta 
tabung 3 kg.
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JAKARTA -  B a d a n  M e te o ro l o g i , 
Klimatologi, dan Geofisika mem-
beberkan hasil temuannya terkait 
Gempa Bawean yang terjadi minggu 
lalu. Salah satunya adalah sesar belum 
terpetakan dengan kredibel.

Kepala Pusat Gempa Bumi dan 
Tsunami BMKG, Daryono menjelaskan 
kejadian gempa dengan mekanisme 
pergerakan geser atau mendatar itu 
(strike-slip fault) juga membuatnya 
kaget.

"Dengan memperhatikan lokasi 
episenter, dua gempa bumi yang 
terjadi jenis kerak dangkal atau kita 
kenal shallow crust earth quake akibat 
aktivitas sesar aktif di dasar Laut 
J a w a , "  u j a r  D a r y o n o ,  S e n i n 
(25/3/2024).

"Tentu saja ini sebuah kejadian 
luar biasa. Di mana, sesarnya belum 
t e r p e t a k a n  d e n g a n  k r e d i b e l ," 
imbuhnya.

Gempa Bawean yang pertama, 
Daryono menjelaskan memiliki 
kekuatan M 5,9 dengan kedalaman 10 
km. Kejadian pukul 11:22 WIB itu 
terjadi dengan episenter 574 LS-
112.32 BT dan berada di laut 37 km 
arah barat Pulau Bawean.

S e k i t a r  t i g a  s e t e n g a h  j a m 
kemudian atau tepatnya 15:52 WIB 
g e m p a  k e d u a  t e r j a d i .  K a l i  i n i 
kekuatannya M 6,2 dengan kedalaman 
12 km dan episenter 5,92 LS - 112,35 
BT. Lokasinya berada di laut 35 km 
arah barat Pulau Bawean.

Hingga Jumat malam lalu pukul 
20:00 WIB, BMKG mencatat 64 kali 
aktivitas gempa dengan kekuatan 
antara M 2,7 hingga M 6,5.

Pusat Vulkanologi dan Mitigasi 
Bencana Geologi (PVBMG) juga tidak 
membocorkan nama sesar aktif yang 
memicu gempa di Laut Jawa. Lembaga 
itu memperkirakan terdapat sesar 
mengarah ke relatif timur laut barat 
daya yang merupakan Pola Meratus.

"Sesar pada Pola Meratus ini 
merupakan sesar tua (Pra Tersier 
hingga Tersier) dan diperkirakan 
mengalami reaktivasi," ujar PMVMBG.

	Butuh	Pendampingan	Psikologis
Gempa dengan magnitudo 6,5 yang 

t e r j a d i  p a d a  2 2  M a r e t  2 0 2 4 , 
berdampak pada kerusakan bangunan 
di beberapa wilayah Provinsi Jawa 
Timur. Kerusakan menyasar ribuan 
tempat tinggal masyarakat dan gedung 
fasilitas publik, dengan kerusakan 
ringan hingga berat. 

Gempa tersebut tercatat terjadi 
beberapa kali dengan area terdampak 
yang cukup luas. Pusat gempa berada 
di laut 132 kilometer timur laut Tuban 
dengan kedalaman 10 kilometer. Skala 
gempa menyebar hingga wilayah 
T u b a n ,  B a w e a n ,  L a m o n g a n , 
Bojonegoro, Surabaya. 

Bahkan guncangan juga dirasakan 

di wilayah Yogyakarta dan Kalimantan 
S e l a t a n .  B a d a n  N a s i o n a l 
Penanggulangan Bencana (BNPB) 
akan membantu masyarakat yang 
terdampak gempa untuk merenovasi 
rumah yang rusak. 

" R i b u a n  t e m p a t  t i n g g a l 
masyarakat mengalami kerusakan 
ringan hingga berat," kata Kepala 
Pusat Data, Informasi dan Komunikasi 
Kebencanaan BNPB Abdul Muhari 
dalam keterangan resmi,  Senin 
(25/3/2024).

"Badan Penanggulangan Bencana 
Daerah (BPBD) provinsi Jawa Timur 
m e r i l i s  p e r  h a r i  i n i ,  S e n i n 
(25/3/2024), pukul 06.00 WIB, total 
rumah rusak berjumlah 4.679 unit. 
R i n c i a n  b e r d a s a r k a n  T i n g k a t 
kerusakan sebagai berikut rumah 
rusak berat (RB) 774 unit, rusak 
sedang (RS) 1.332 dan rusak ringan 
(RR) 2.573. Dari total jumlah tersebut, 
ke r u s a k a n  t e r b e s a r  b e ra d a  d i 
Kabupaten Gresik, Jawa Timur," 
paparnya.

Masih menurut BPBD Jawa Timur, 
Abdul menambahkan, hingga Senin 
(25/3/2024) pukul 06.00 WIB, total 
warga mengungsi berjumlah 33.535 
jiwa. Rinciannya, penngungsi dewasa 
18.531 orang, anak-anak 10.109 
orang, dan lansia 4.895 orang.

"Menurut pantauan BPBD Jawa 
Timur, gempa susulan atau aftershock 
terekam hingga 256 kali hingga hari 
ini, pukul 06.00 WIB," katanya.

BNPB juga menilai pendampingan 
psikososial menjadi kebutuhan yang 
mendesak untuk menyembuhkan rasa 
t ra u m a  p a ra  wa rga  Ke p u l a u a n 
Bawean, Gresik, Jawa Timur yang 
menjadi korban gempa bumi.

Abdul Muhari mengatakan bahwa 

sebagian besar dari total jumlah 
korban yang menempati  posko 
pengungsian mengalami rasa trauma 
dengan apa yang mereka alami.

“Dari hasil asesmen diketahui 
bahwa warga mengungsi bukan 
karena rumah mereka rusak tapi 
karena faktor trauma gempa susulan,” 
katanya.

Ia  pun menyebutkan,  selain 
rentetan gempa susulan yang melanda 
Bawean, isu adanya tsunami yang 
sempat mencuat oleh pihak tak 
bertanggung jawab menjadi penyebab 
p s i k o l o g i s  w a r g a  s e t e m p a t 
terguncang.

Padahal, hasil analisa BMKG me-
nyatakan gempa itu tidak berpotensi 
tsunami, dan informasi demikian juga 
langsung disosialisasikan secara masif 
ke seluruh masyarakat beberapa saat 
pasca gempa pertama.

Sebelumnya, Adhy Karyono Penjabat 
(Pj) Gubernur Jawa Timur  mengakui 
bahwa selain mengirimkan bantuan 
logistik, pihaknya juga pada Minggu 
memberangkatkan tim tenaga ke-
sehatan sekaligus tim psikososial untuk 
mengurangi rasa trauma para korban 
g e m p a  b u m i  d i  P u l a u  B a w e a n 
tersebut.

Hanya saja diakui, perjalanan 
untuk menuju ke Pulau Bawean 
terbilang berat karena melintasi laut 
jawa, sehingga penyaluran semua 
bantuan untuk korban tergantung 
dengan kondisi lapangan dan kapal 
yang disiapkan.

“Sudah kami siapkan, menunggu 
kapal saja karena perjalanannya agak 
berat. Jadi akan ada logistik, dapur 
umum, personel Tagana, kesehatan, 
dan terakhir adalah tim psikososial,” 
ucapnya.(wid,rls,ant/ dya)

Soal Gempa Bawean

4.000 Rumah Rusak, BMKG Sebut Ada 

Patahan Misterius di Laut Jawa

H A R I A N

Warga	Pulau	Bawean	masih	tinggal	di	tenda	pengungsian	yang	didirikan	BNPB,	mereka	belum	

berani	pulang	ke	rumah	karena	masih	merasakan	gempa	berkala.	(Dok.	BNPB).

FAKTA-FAKTA 
GEMPA BAWEAN 
MENURUT BMKG
(Kepala Pusat Gempabumi dan Tsunami 
BMKG Daryono)

1.	Bukan	gempa	Tuban
Daryono mengatakan, berdasarkan ke-dekatan 
dengan sumber gempa dan tingkat makroseismik/ 
dampak gempa, nomen-klatur yang tepat untuk 
menyebut gempa yang terjadi adalah Gempa 
Bawean. Hal itu disampaikan untuk meluruskan 
pe-nyebutan "Gempa Tuban" yang sempat meluas 
sejak gempa pertama terjadi. 

2.	Jenis	gempa
Menurut Daryono, Gempa Bawean berkekuatan 
M5,9 dan M6,5 pada 22 Maret 2024 merupakan 
jenis gempa kerak dangkal (shallow crustal 
earthquake) yang dipicu aktivitas sesar aktif 
dengan mekanisme geser/mendatar (strike-slip) 
di Laut Jawa.

3.	Sifat	gempa
"Gempa bersifat merusak/destruktif. Gempa ini 
menimbulkan dampak kerusakan bangunan tidak 
hanya di Pulau Baweaan. Kerusakan akibat gempa 
juga terjadi di Gresik, Tuban, Surabaya, Sidoarjo, 
Lamongan, Bojonegoro, Pamekasan Madura, dan 
Banjarbaru," katanya.

4.	Gempa	dengan	guncangan	spektrum	luas
Dampak guncangan Gempa Bawean ini dirasakan 
hingga jauh meliputi daerah Banjarmasin, 
Banjarbaru, Sampit, Balikpapan, Madiun, Demak, 
Semarang, Temanggung, Solo. Yogyakarta, Kulon 
Progo, dan Kebumen,

5.	Gempa	tidak	berpotensi	tsunami
Dijelaskan, hasil pemodelan tsunami BMKG 
menunjukkan, Gempa Bawean tersebut tidak 
berpotensi tsunami. 

6.	Pusat	gempa
Daryono menjelaskan, Gempa Bawean berpusat di 
zona aktivitas kegempaan rendah (low seismicity).
"Sehingga masyarakat awam menilai Gempa 
Bawean sebagai "gempa tidak lazim", karena 
terjadi di wilayah yang jarang terjadi gempa 
dangkal," kata Daryono.

7.	Gempa	Bawean	berpusat	di	zona	
Sesar	Tua	Pola	Meratus.
Daryono menambahkan, wilayah Laut Jawa utara 
Jawa Timur secara geologi dan tektonik berada 
pada zona Sesar Tua Pola Meratus yang 
mengindikasikan keberadaan jejak sesar-
sesar/patahan yang berusia tua.
"Gempa Bawean membuktikan bahwa ternyata 
jalur sesar di Laut Jawa masih aktif, sekaligus 
menjadi pengingat kita untuk selalu waspada 
terhadap keberadaan sesar aktif dasar laut yang 
jalurnya dekat Pulau Bawean yang berpenduduk," 
katanya.
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JAKARTA- Menteri Keuangan, Sri 
Mulyani Indrawati menyebutkan 
realisasi Anggaran Pendapatan dan 
B e l a n j a  N e g a ra  ( A P B N )  u n t u k 
pembangunan Ibu Kota Negara (IKN) 
Nusantara 2024 sudah mencapai Rp 
2,3 triliun. Jumlah itu sekitar 5,8 
persen dari total alokasi tahun ini yang 
sebesar Rp 39,3 triliun.  

"Dari Rp 39,3 triliun tahun ini 
realisasinya Rp 2,3 triliun atau baru 
5,8 persen," ujar Sri Mulyani dalam 
konferensi pers APBN KiTa, Senin 
(25/3/2024).

Ia  melanjutkan,  pemerintah 
melalui APBN sejak 2022 hingga 2024 
mengalokasikan Rp 71,8 triliun untuk 
pembangunan IKN. Dalam hal ini 
terdiri dari realisasi 2022 Rp 5,5 
triliun, 2023 sebesar Rp 27 triliun, dan 
2024 yang sebesar 39,3 triliun. 

Dia menjelaskan, dari total alokasi 
i t u  d i g u n a k a n  u n t u k  k l a s t e r 
infrastruktur dan non infrastruktur. 
Bila dirinci, untuk realisasi klaster 
infrastruktur hingga saat ini sebesar 
0,4 triliun dari pagu Rp 36,4 triliun. 
"Pagu Rp 36,4 triliun itu terutama 
PUPR pembangunan kawasan Istana 
Negara,  Kemenko dan berbagai 
gedung-gedung di  bangun,  dan 
pembangunan tower untuk ASN, dan 
rumah tapak untuk menteri, Jalan tol 
I K N ,  j e m b a t a n ,  b a n d a ra  V V I P, 
p e n a t a a n  p e n y e m p u r n a a n , 
bendungan, pengendalian banjir," 
jelasnya. 

Sedangkan, untuk klaster non 
i n f r a s t r u k t u r  n o n  I K N  s u d a h 
terealisasi sebesar Rp 1,9 triliun dari 
pagu Rp 2,9 triliun. Hal itu diantaranya 
untuk perencanaan, promosi, hingga 
operasional OIKN,"Rp 1,9 triliun 
adalah klatser untuk non infrastruktur 
ini berbagai macam anggaran untuk 
perencanaan, koordinasi, laporan, 
pantauan, evaluasi dan operasional 
d a r i  O t o r i t a s  I K N  ya n g  s u d a h 
dibentuk," imbuhnya.

APBN	Surplus	Rp22,8	T	
Sebelumnya, Menteri Keuangan Sri 

Mulyani  melaporkan Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) hingga 15 Maret 2024 surplus 
Rp22,8 triliun atau 0,1 persen dari 

produk domestik bruto (PDB)."Posisi 
APBN masih mengalami surplus 
Rp22,8 triliun atau 0,1 persen dari 
PDB dengan keseimbangan primer 
Rp132,1 triliun," papar Sri Mulyani. 

Keseimbangan primer merupakan 
total pendapatan negara dikurangi 
anggaran belanja negara, di luar 
pembayaran bunga utang.

Ia mencatat surplus APBN per 15 
Maret 2024 ini merupakan imbas dari 
pendapatan negara yang mencapai 
Rp493,2 triliun. Jumlah itu menyentuh 
17,6 persen dari target APBN 2024.

Di tengah pendapatan negara yang 
sudah Rp493,2 triliun itu, belanja 
negara itu terkoreksi 5,4 persen 
dibanding periode yang sama tahun 
sebelumnya.

D i  s i s i  l a i n ,  b e l a n j a  n e ga ra 
angkanya mencapai Rp470,3 triliun. 
Ini sudah terealisasi 14,1 persen dari 
pagu anggaran."Ini artinya 14,1 persen 
dari pagu sudah dibelanjakan dan 
tumbuh 18,2 persen yoy," katanya.

Tarik	Utang	Rp72	T 
Di sisi lain, pemerintah mengakui 

pembiayaan atau penarikan utang 
mencapai Rp72 triliun per 15 Maret 
2024.Penarikan utang itu dilakukan 
melalui penerbitan surat berharga 

negara (SBN) Rp70,2 triliun dan 
pinjaman Rp1,9 triliun.

Sri Mulyani mengatakan penarikan 
utang ini baru mencapai 11,1 persen 
terhadap APBN. Adapun dibandingkan 
periode yang sama tahun la lu , 
penarikan utang ini turun 60,3 
persen."Pembiayaan utang kita turun 
tajam. Kalau tahun lalu pada 15 Maret 
2023 pembiayaan mencapai Rp181,4 
tri l iun bahkan untuk SBN neto 
mencapai Rp169,5 triliun, sekarang 
hanya Rp70,2 triliun," jelasnya.

Oleh karena itu, Sri Mulyani 
mengatakan saat ini APBN 2024 masih 
on track dalam pembiayaan utang. Ia 
menyebut dalam UU APBN 2024, 
target pembiayaan utang mencapai 
Rp648 triliun."Jadi realisasi sampai 15 
Maret (2024) itu relatif dalam posisi 
baik," katanya.

Pihaknya pun akan terus menjaga 
arus pembiayaan utang sesuai kondisi 
pasar uang dan obligasi, yang sangat 
dipengaruhi oleh kondisi ekonomi 
global.Terlepas dari itu, Kementerian 
Keuangan (Kemenkeu) mencatat 
utang pemerintah naik menjadi 
Rp8.253,09 triliun per Januari 2024. 
Jumlah utang ini naik sebesar Rp108,4 
t r i l i u n  d i b a n d i n g k a n  u t a n g  d i 
Desember 2023,  yakni  sebesar 
Rp8.144,69 triliun.

Kemenku Blak-blakan, Dana APBN 2024 

untuk IKN Baru Terserap 5,8%
Rasio utang terhadap produk 

domestik bruto (PDB) masih di bawah 
batas aman 60 persen. Rasio utang per 
Januari 2024 berada di level 38,75 
persen."Rasio utang ini juga serta lebih 
baik dari yang telah ditetapkan melalui 
Strategi Pengelolaan Utang Jangka 
Menengah 2024-2027 di kisaran 40 
persen," begitu isi laporan Kemenkeu 
dalam Buku APBN KiTA

Utang pemerintah pada Januari 
2024 didominasi oleh surat berharga 
negara (SBN), yakni sebesar 88,19 
persen atau Rp7.278,03 triliun. Lalu 
sisanya pinjaman yang mencakup 
11,81 persen atau sebesar Rp975,06 
triliun.

Secara rinci, utang SBN terdiri dari 
SBN domestik sebesar Rp5.873,38 
triliun dan SBN Valas atau mata uang 
a s i n g  s e b e s a r  R p 1 . 4 0 4 , 6 5 
triliunRinciannya, SBN domestik 
terbagi atas Surat Utang Negara (SUN) 
sebesar Rp4.741,85 triliun dan SBN 
Syariah sebesar Rp1.131,54 triliun.

Sementara, SBN Valas terbagi atas 
SUN sebesar Rp1.058,17 triliun dan 
SBN Syariah sebesar Rp346,49 
tr i l iun .Selanjutnya ,  utang  dari 
pinjaman terdiri dari pinjaman dalam 
negeri sebesar Rp36,23 triliun dan 
p i n j a m a n  l u a r  n e g e r i  s e b e s a r 
Rp938,83 triliun.

“Pemerintah senantiasa mengelola 
utang secara cermat dan terukur 
dengan memperhatikan komposisi 
mata uang, suku bunga, maupun jatuh 
tempo yang optimal," tulis Kemenkeu. 
(wid,rls,ist/dya)

H A R I A N

RP 493.2 T
(17.6% dari target)

PENDAPATAN NEGARA

5.4% (yoy)

RP 470.3 T
(14.1% dari pagu)

belanja NEGARA

18.1% (yoy)

RP 22.3 T
(0.10% dari PDB)

Surplus atas

RP 132.1 T
KESEIMBANGAN PRIMER

KINERJA APBN PER 15 MARET 2024

REALISASI 
ANGGARAN 
IKN 2024

Realisasi	Klaster	Infrastuktur	sebesar	
Rp0,4	T	(dari	pagu	Rp36,4	T),	a.l.	untuk:

Pembangunan Gedung di Kawasan Istana 
Negara, Kawasan Kemenko dan 
Kementerian Lain serta Gedung OIKN; 

Pembangunan tower rusun ASN dan 
Hankam, Rumah tapak Menteri;

Pembangunan Jalan Tol IKN, jalan dan 
jembatan IKN, dan Bandara VVIP;

Penataan dan Penyempurnaan Kawasan 
Bendungan Sepaku Semoi, Embung KIPP, 
Pengendalian Banjir IKN;

Reahabilitasi Hutan dan lahan sekitar IKN.

Realisasi	Klaster	Non	Infrastruktur	sebesar	
Rp1,9	T	(dari	pagu	Rp2,9	T),	a.l.	untuk:

Perencanaan, koordinasi, dan penyiapan 
pemindahan; 

Promosi/publikasi /sosialisasi IKN;

Laporan dan rekomendasi kebijakan pada 
KL; 

Kegiatan pemetaan, pemantauan dan 
Evaluasi; 

Dukungan pengamanan POLRI; 

Operasional OIKN.

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	dalam	konferensi	pers	APBN	KiTa	di	kantornya,	Senin	(25/3/2024).ist
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MALANG	-	Jelang mudik  lebaran Idul 
Fitri 1445 Hijriah/2024, Dinas 
Perhubungan (Dishub) Kota Malang 
melakukan berbagai persiapan. Telah 
diidentifikasi 9 titik rawan kemacetan. 
Selain itu juga uji ramp check terhadap 
15 unit bus dari 6 perusahaan otobus 
(PO) yang beroperasi di Kota Malang.

Kepala Dishub Kota Malang, 
Widjaja Saleh Putra menyampaikan, 
satu dari titik rawan tersebut yakni 
berlokasi di jalanan seputar pusat 
perbelanjaan Kota Malang. Yang 
diperkirakan akan menjadi pusat 
penumpukan volume kendaraan. 
U n t u k  i t u ,  J a y a  m e n e k a n k a n  
pentingnya kerjasama dan kesadaran 
seluruh elemen masyarakat dalam 
mengatasi situasi ini.

" K a m i  m e m o h o n  a d a n y a  
kesadaran dan kesabaran. Karena 
semuanya memang ingin memanfaat-
kan momen,  ingin berbelanja,  
sehingga memang kepadatan arus di 
jalanan meningkat," ujar Jaya, ditemui 
usai rapat bersama Forum Lalu Lintas 
dan Angkutan Jalan (LLAJ) Kota 
Malang, Senin (25/3/2024). 

Selain pusat perbelanjaan, titik-
titik rawan kemacetan lainnya juga 
termasuk Jalan Ahmad Yani atau di 
pers impangan gedung Malang  
Creative Center (MCC). Jalan Dinoyo, 
jembatan Soekarno-Hatta, seputar 
Kelurahan Kacuk, exit tol Madyopuro, 

Jalan Ki Ageng Gribig,  Mayjend 
Sungkono, dan area pasar Gadang. 

Untuk itu akan ada tim yang 
bekerja sama dengan juru parkir, 
untuk membantu mengatur lalu lintas 
secara lebih efisien. 

"Begitupula dari pengunjung, kami 
harap kesadarannya, misal salah satu 
pusat perbelanjaan dilihat sudah 
padat, kami mohon untuk bisa 
mengunjungi pusat perbelanjaan 
lainnya," tambahnya. 

Sementara itu, Pj Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, menambah-
kan perlunya koordinasi yang erat 
antara forum lalu lintas dan forum 
penataan ruang di Kota Malang. 
Menurut Wahyu, koordinasi antara 
kedua forum ini sangat penting untuk 
menghindari kemacetan, terutama 
terkait penggunaan lahan dan pe-
nentuan area parkir yang harus jelas. 

"Karena penggunaan lahan yang 
ada di Kota Malang, direncanakan oleh 
fo r u m  t a t a  r u a n g .  J i k a  t i d a k  
disinkronkan dengan apa yang 
menjadi bahasan dalam forum lalu 
lintas, pasti akan banyak kemacetan," 
tegas Wahyu. 

15	Unit	Bus	Dinyatakan	
Laik	Jalan

Di sisi lain, dari 15 unit yang diuji, 
seluruhnya dinyatakan laik jalan dan 
dapat beroperasi dengan baik. 

S e l a i n  r a m p  c h e c k ,  J a y a  
menyampaikan, Dishub Kota Malang 
juga akan melaksanakan kegiatan lain 
untuk memastikan kesehatan dan 
kenyamanan para sopir serta pemudik 
menjelang musim mudik Lebaran 
2024. 

“Pada tanggal 2 April 2024, kami 
akan bekerja sama dengan Dinas 
Kesehatan Kota Malang untuk 
melakukan pengecekan kesehatan di 
Terminal Arjosari. Ini untuk para sopir 
d a n  c r e w nya ,"  p u n g k a s  J aya .  
(Santi/Dya)

"Kami telah melakukan 
ramp check terencana 
dengan mengunjungi satu 
per satu Perusahaan Otobus 
(PO) bus di Kota Malang," 
ujarnya, saat dikonfirmasi 
a w a k  m e d i a ,  S e n i n  
(25/3/2024). 

J a ya  m e n y e b u t k a n ,  
prsyaratan yang harus 
dipenuhi oleh kendaraan 
angkutan umum termasuk 
bukti administrasi seperti 
Kartu Pengawasan Izin 
Operasional, SIM, dan STNK, 
serta bukti lulus uji lainnya.

L e b i h  l a n j u t ,  
menurutnya pengecekan 
mencakup aspek teknis 
u t a m a  s e p e r t i  s i s t e m  
penerangan, pengereman, 
kondisi kaca depan, ban, dan 
sabuk pengaman. Serta aspek teknis 
penunjang seperti  pengukuran 
kecepatan, spion, wiper, klakson, 
k a p a s i t a s  t e m p a t  d u d u k ,  
p e r l e n gka p a n  ke n d a ra a n ,  d a n  
perlengkapan tanggap darurat.

"Hasil ramp check menunjukkan 
bahwa dari 15 unit kendaraan 
angkutan umum yang diperiksa dari 6 
PO, semua kendaraan tersebut 
dinyatakan laik jalan dan telah 
memperoleh izin untuk beroperasi," 
jelasnya. 

Kota Malang Jelang Mudik Lebatan 2024

Waspadai 9 Titik Rawan Macet, Cek Kelayakan Bus

MALANG - Ratusan kasus penyakit 
kulit yang disebabkan lumpy skin 
disease (LSD) tengah menimpa ternak 
sapi di Kabupaten Malang. Dinas 
Peternakan dan Kesehatan Hewan 
(DPKH) meminta masyarakat tetap 
tenang.

Kepala DPKH, Eko Wahyu 
W i d o d o  m e n g a t a k a n ,  
mengungkapkan LSD telah 
menyerang sekitar 400 sapi 
d i  w i l a ya h  K a b u p a t e n  
Malang. Dengan kecamatan 
Singosari, Bantur, dan Turen 
m e n j a d i  y a n g  p a l i n g  
terpengaruh. 

"Namun, dari 400 jumlah 
tersebut, 200 ekor sapi telah 
berhasil dipulihkan dari 
penyakit LSD. Nah 200 
lainnya saat ini masih dalam 
proses perawatan yang 
sedang berlangsung," ujar 
Eko, saat dikonfirmasi awak 
media, Senin (25/3/2024). 

E k o  m e n j e l a s k a n ,  
penyakit LSD yang disebab-
kan oleh lumpy skin disease 
virus ini, telah menimbulkan 
kekhawatiran serius di  
kalangan peternak. Gejalanya 
yang mencolok, terutama 

dalam bentuk benjolan pada kulit sapi, 
te l a h  m e n ga k i b a t k a n  d a m p a k  
ekonomi yang signifikan bagi industri 
peternakan di daerah tersebut. 

Namun, meskipun situasi tersebut 
memprihatinkan, Eko mengaku DPKH 

p e n d i d i k a n  d a n  k e s a d a r a n  
masyarakat. Eko melanjutkan, edukasi 
tentang praktik-praktik peternakan 
yang bersih dan aman menjadi kunci 
dalam mencegah penyebaran penyakit 
ini di masa mendatang.

"Intinya harus tetap menjaga 
kebersihan, karena kita pun tidak 
boleh mengabaikan risiko penyakit 
lain seperti PMK. Karena PMK pun 
telah muncul kembali sejak awal tahun 
ini. Jadi jangan sampai ini menjadi 
ancaman yang dapat mengganggu 
produktivitas dan kesejahteraan 
ternak," tukas Eko. 

Sementara itu, salah seorang 
peternak di Kabupaten Malang, 
A h m a d  ( 4 5 ) ,  m e n y a t a k a n  
kekhawatirannya terkait merebaknya 
kasus LSD saat ini. 

“Saya sangat khawatir dengan 
kondisi ini. Ya, khawatirnya kan LSD 
b i s a  m e m b u a t  s a p i - s a p i  s aya  
mengalami penurunan produksi susu 
dan mengganggu pertumbuhannya. 
Harapannya pemerintah segera 
mengambil langkah konkret untuk 
menangani penyebaran penyakit ini. 
Agar kami (para peternak) dapat 
menjalankan usaha kami dengan 
tenang," ungkap Ahmad. (Santi/Dya)

Kabupaten Malang telah berusaha 
memberikan dukungan penuh kepada 
peternak dan masyarakat setempat.

"Kalau masyarakat mengenalnya 
istilah latto-latto, karena berbenjol di 
tubuh sapi. Tapi itu disemprot 
disinfektan juga bisa kempes,  
mengering. Cuman memang jelek, jadi 
dari segi estetikanya kurang bagus. 
Nah, Berbeda dengan penyakit mulut 
dan kuku (PMK). Kalau PMK langsung 
berbusa, kaki luka-luka, 1-3 hari sapi 
bisa mati. Jadi masyarakat tidak usah 
r e s a h  k a r e n a  L S D  i n i  b i s a  
disembuhkan," jelasnya. 

Lebih lanjut, Eko menegaskan 
pentingnya menjaga kebersihan 
kandang sapi dan menerapkan 
tindakan pencegahan yang diperlukan 
untuk mengendalikan penyebaran 
penyakit ini. Menurutnya, upaya 
seperti vaksinasi dan penyemprotan 
secara rutin telah diperintahkan 
kepada dokter hewan yang bertugas di 
masing-masing wilayah Kabupaten 
Malang, sebagai bagian dari strategi 
pencegahan yang komprehensif.

Dalam menghadapi situasi ini, 
DPKH Kabupaten Malang tidak hanya 
berfokus pada penanganan kasus-
kasus penyakit, tetapi juga pada 

Penyakit Kulit Serang Ratusan Ternak di Kabupaten Malang, 

DPKH Imbau Warga Tenang

H A R I A N

Salah	satu	titik	potensi	rawan	kemacetan	saat	momen	lebaran,	
Exit	Tol	Madyopuro.	(Santi/Lenteratoday)

Pemeriksaan	ternak	sapi	oleh	tim	DPKH	Kabupaten	Malang.	
(Dok.	Dinas	Peternakan	dan	Kesehatan	Hewan	Kab	Malang)
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KECINTAAN Dian Apriliana Dewi pada 
dunia fesyen memang patut diacungi 
j e m p o l .  Pa s a l nya ,  i a  m a m p u  
m e m b u k t i k a n  j i k a  
perkembangan fesyen di 
Surabaya tak kalah 
dengan yang ada di 
Ibu Kota Jakarta. 

H a l  i t u  
terbukti lewat 
d u a  g e l a r a n  
t a h u n a n  
fashion show 
t e r b e s a r  d i  
S u r a b a y a  
b e r s t a n d a r t  
internasional  
yang berhasil ia 
gagas.

D u a  e v e n t  
t e r s e b u t  y a k n i  
S u r a b aya  Fa s h i o n  
Parade (SFP) dan Muslim 
Fashion Runway (MUFWAY). 

Perempuan yang akrab disapa 
Dian ini bercerita, jika sebenarnya ia 
tidak mempunyai latar belakang di 
dunia fesyen.

"Kalau bisa dikatakan saya ini buta 
atau zero pengetahuan tentang 
pendidikan fesyen. Hanya saja saya 
suka fesyen. Jadi berangkat dari suka," 
kata Dian ketika ditemui dalam 
gelaran MUSWAY 2024 di Pakuwon 
Mall beberapa waktu lalu.

Lebih lanjut Dian menuturkan 
terkait pagelaran SFP pertama yang 
berhasil ia gelar pada 2006 lalu. 
Kegiatan tersebut digelar karena Dian 
ingin surabaya mempunya event 
fesyen yang diperhitungkan. 

Karena menurutnya, selama ini 
masyarakat jika ingin melihat gelaran 
fesyen dengan standart internasional 
mereka harus ke Jakarta terlebih dulu.

"Nah daripada seperti itu kita buat 
suatu event yang bisa diperhitungkan 
dengan standart internasional dan 
sebagainya. Untuk SFP, sekarang sudah 
tahun ke 17," ujarnya.

17 tahun sukses dengan SFP, Dian 
pun merambah ke gelaran fashion 
show muslim. Akhirnya pada 2019, ia 
memulai Muslim Fashion Runway 
(MUFWAY) yang biasa diadakan saat 
bulan Ramadan.

Perempuan kelahiran Tanjung 1 
A p r i l  i n i  m e n g u n g k a p k a n ,  
diadakannya MUFWAY sendiri bukan 
tanpa sebab. Menurut laporan The 
State of Global Islamic Economy 
R e p o r t  t a h u n  2 0 2 0 / 2 0 2 1 ,  
m e n y e b u t k a n  j i k a  I n d o n e s i a  
menduduki peringkat ketiga sebagai 
negara yang mengembangkan fesyen 

muslim terbaik di dunia setelah Uni 
Emirat Arab dan Turki.

Ditambah lagi Pemerintah 
Indonesia juga menyatakan 

a k a n  m e n j a d i k a n  
Indonesia 2024 sebagai 

kiblat fesyen muslim 
dunia. 

" U n t u k  i t u ,  
karena kita punya 
p o t e n s i  d a n  
p e n g g e r a k  
maupun kreatif 
muslim cukup 
b a n y a k  d i  
Indonesia, jadi 
k i t a  b e r i  

k e s e m p a t a n  
m e r e k a  l e w a t  

MUFWAY ini agar 
lebih  kreat i f  dan 

berkembang,"  je las  
perempuan berzodiak 

Aries ini.
Terkait suka duka bergelut di 

dunia fesyen, Dian mengaku jika 
terkadang masih ada orang yang tidak 
mau diajak maju.

"Kadang masih ada desainer yang 
enggak mau berpikir out off the box. 
Padahal fesyen itu kan tidak ada rules 
atau batasan. Dan kalau saya lihat 
industri fesyen di Surabaya tak kalah 
dengan Jakarta  bahkan bisa  
diperhitungkan oleh desainer-
desainer kenamaan," tambahnya. 

Untuk itu, ke depan Dian 
berharap akan banyak desainer 
l o k a l  y a n g  l e b i h  b e r a n i  
mengenalkan produk atau 
desainnya lewat gelaran fashion 
yang digagasnya.

"Semoga setiap tahun 
event ini terus berlanjut, 
j a n g a n  s a m p a i  m i s s  
apapun kondisnya. Jadi 
teman-teman bisa tetap 
berkarya.  Karena kami 
berikam wadahnya," tukasnya 
(Amanah Nur Asiah (mg)/ 
Lenteratoday)

H A R I A N

DIAN APRILIANA KEMBANGKAN 
DUNIA FESYEN SURABAYA LEWAT 

SFP DAN MUSWAY

Dian Apriliana
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VITAMIN E memiliki peran penting 
dalam menjaga kesehatan kulit namun 
penting untuk memperhatikan kadar 
vitamin E yang dikonsumsi agar tidak 
berdampak negatif pada kulit.

Salah satu manfaat vitamin E 
adalah menjaga kelembapan kulit. 
Vitamin E membantu meningkatkan 
kadar minyak di kulit, sehingga kulit 
terasa sedikit berminyak. Kadar 
minyak yang cukup membantu 
menjaga kelembapan dan kadar air di 
dalam kulit, mencegahnya menjadi 
kering dan pecah-pecah.

“Kalau makanan yang bisa  
menjaga kesehatan kulit itu yang 
mengandung vitamin E, tapi kalau 
terlalu banyak vitamin E juga akan 
memberikan efek yang kita kurang 
suka.  Vitamin E bisa menjaga 
kelembapan kulit  dengan cara 
menaikan kadar minyak dikulit,” kata 
Kepala Dokter sekaligus Co Founder 
Privee Clinic Almond Wibowo saat 
ditemui di Jakarta.

Almond juga menjelaskan jika kulit 
wajah terlalu banyak kadar minyak 
dapat menyebabkan komedo dan 
jerawat yang lebih mudah muncul. 
Oleh karena itu, penting untuk 
mengatur kadar vitamin E yang 
dikonsumsi agar tetap seimbang.

Salah satu cara untuk mengatur 
konsumsi vitamin E adalah melalui 

makanan. Makanan yang mengandung 
vitamin E seperti kacang-kacangan, 
biji-bijian, dan minyak sayuran dapat 
menjadi pilihan yang baik.

Namun, sulit untuk mengontrol 
kadar vitamin E yang tepat melalui 
makanan, karena setiap orang 
memiliki pola makan yang berbeda.

Alternatif lain adalah dengan 
mengkonsumsi suplemen dengan 
vitamin E, karena melalui suplemen, 
dosis vitamin E dapat diatur sesuai 
kebutuhan, sehingga lebih mudah 
untuk menjaga keseimbangan kadar 
minyak di kulit. Namun, pastikan 
untuk berkonsultasi dengan dokter 
sebelum mengonsumsi suplemen 
vitamin E untuk memastikan dosis 
yang tepat dan aman bagi tubuh.

“Makanya kalau ngomong soal 
makanan kita susah mengatur kadar 
vitamin E dalam makanan. Lebih baik 
dikonsumsi dalam bentuk suplemen, 
karena lebih bisa diatur dosisnya, 
kapan kebanyakan dan kekurangan. 
Kalau melalui makanan tidak bisa 
diatur orang mau makannya apa aja,” 
ujar Almond.

Dengan menjaga keseimbangan 
kadar vitamin E, seseorang dapat 
memastikan kulit tetap sehat dan 
terhindar dari masalah kulit yang tidak 
diinginkan. Penting untuk memilih 
cara konsumsi vitamin E yang sesuai 

mempertahankan kulit awet muda.

3.	Almond
Ucapkan selamat tinggal pada kulit 

kering dengan membuat almond 
menjadi bagian dari diet harian. 
Dengan 25,63 miligram vitamin E per 
100 gram, almond menawarkan lebih 
dari sekedar manfaat kulit yang 
mendalam.

4.	Brokoli
Satu cangkir brokoli yang dimasak 

menyediakan 2,3 miligram vitamin E, 
meningkatkan kesehatan kulit dengan 
mempertahankan cahaya alami dan 
melindunginya dari infeksi. Kaya 
d e n g a n  n u t r i s i  p e n t i n g  d a n  
antioksidan, termasuk mineral seperti 
tembaga dan seng, brokoli menjadi 
sayuran yang ideal untuk kesehatan 
kulit dan kekebalan tubuh.

5.	Biji	bunga	matahari
Taburkan beberapa biji bunga 

matahari pada yoghurt atau salad 
untuk mendapatkan kulit yang indah. 
Pada 100 gram biji bunga matahari, ter- 
dapat 35,17 miligram vitamin E. Biji-bijian 
ini tidak hanya merupakan sumber nutrisi 
yang kaya tetapi juga berkontribusi 
pada kulit yang sehat dan mening-
katkan kekebalan tubuh (Antara)

dengan kebutuhan dan kondisi tubuh 
masing-masing.

5	MAKANAN	KAYA	VITAMIN
Berikut lima makanan lezat tinggi 

vitamin yang dapat menjanjikan kulit 
b e r k i l a u  a l a m i ,  d i l a p o r k a n  
Timesofindia.

1.	Bayam
Bayam bukan hanya untuk Popeye. 

Dikemas dengan vitamin dan mineral 
penting, terutama vitamin E, bayam 
dapat mendukung sistem kekebalan 
kulit, menjaga penyakit dan mencegah 
kerusakan.

Setidaknya sebanyak dua miligram 
vitamin E terkandung dalam porsi 
bayam 100 gram, memastikan kulit 
tetap terhidrasi dan mengurangi garis-
garis halus.

2.	Alpukat
Dengan 2.07 miligram vitamin E 

per 100 gram, buah yang serbaguna 
dan lembut itu juga memberikan dosis 
vitamin C dan kalium.

Sihir alpukat terletak pada sifat 
anti-penuaan, mengurangi keriput dan 
bintik-bintik usia. Diisi dengan vitamin 
penting seperti A, C, dan E, bersama 
dengan asam oleat dan linoleat, 
alpukat bekerja keajaiban untuk 

VITAMIN E ASUPAN YANG 
BERMANFAAT BAGI KULIT

1 2 3 4 5
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FUJIFILM MEMPERKENALKAN 
KAMERA X100VI

Untuk pertama kalinya dalam Seri 
X100, X100VI mampu merekam video 
beresolusi 6,2K/30P. Kamera ini juga 
dilengkapi dengan fitur tracking AF 
untuk memastikan hasil konten yang 
berkualitas tinggi selama pembuatan 
video berlangsung.

Selain itu, dukungan teknologi 
Frame.io Camera to Cloud memungkin- 
kan pengguna terhubung dengan jaringan 
internet tanpa kabel tambahan.

Dengan melakukan aktivasi akun 
di Frame.io, foto dan video yang telah 
diabadikan dapat tersimpan secara 
otomatis ke dalam sistem cloud 
sehingga mengakselerasi proses 
pengambilan gambar hingga tahap 
penyuntingan akhir.

Dari segi desain, kamera X100VI 
didesain dengan bahan aluminium 
yang melapisi bagian atas dan bawah 
seperti seri sebelumnya.Layar LCD 
X100VI yang berdesain ultra-thin tilt 
dapat diset dalam posisi datar.

Tampilannya memungkinkan 
pengguna mengambil gambar dengan 
berbagai gaya pemotretan, dari high 
angle sampai dengan low angle.Tak hanya 
itu, X100VI punya respons sentuhan 
tinggi dan mudah digunakan.

Desain grip juga telah disesuaikan 
untuk penggunaan yang nyaman. Posisi 
tombol di bagian belakang kamera 
X100VI mudah dijangkau dengan tangan 
kanan, sehingga proses pemotretan 
semakin mudah saat melihat dengan 
pengaturan viewfinder.

Kamera X100VI akan tersedia di 
pasaran pada 23 Maret 2024 dengan 
dua variasi warna, abu-abu dan hitam.

Harga satuannya Rp27.499.000. 
Khusus pada hari peluncuran, Fujifilm 
m e n a w a r k a n  h a r g a  k h u s u s  
Rp27.999.000 dengan bonus lens 
hood X-100, adapter ring AR X-100, 
dan leather case X100 di setiap 
pembelian (Antara)

cocok untuk menangkap berbagai 
jenis subjek di segala situasi.

Dalam hal autofocus, kamera 
digital ini dilengkapi fitur AF X-
Processor 5 untuk melacak berbagai 
subjek dengan akurat, dan teknologi 
kecerdasan buatan deep-learning 
memungkinkan kamera mendeteksi 
hewan, burung, mobil, sepeda motor, 
sepeda, pesawat, kereta, serangga, 
hingga drone.

X100VI adalah kamera pertama 
dari seri X100 yang memiliki fitur 
stabilisasi gambar in-body atau sistem 
penstabil 5-AXIS hingga 6.0 stop.

Sistem yang baru dikembangkan 
ini menambah bobot kamera dari 
generasi sebelumnya, X100V, tanpa 
mengurangi kelincahan kamera.

Fitur Advanced Hybrid Viewfinder 
memungkinkan pengguna untuk 
berpindah dari pengaturan optical 
viewfinder (OVF) ke electronic 
viewfinder (EVF) dengan mudah, 
sehingga sesuai dengan gaya fotografi 

rangefinder yang menjadi 
ciri khas Seri X100.

EVF dilengkapi dengan 
panel OLED beresolusi 

tinggi dengan sekitar 
3,69 juta titik sehingga 
dapat menciptakan 
pengalaman fotografi 

yang imersif.
F i t u r  E l e c t ro n i c  

Range Finder (ERF) 
memungkinkan EVF kecil 
muncul secara bersamaan 
pada OVF. Karena itu, 
f o t o g r a f e r  d a p a t  
menangkap subjek dalam 
OVF dan memperbesar 
area yang berada dalam 
fokus EVF kecil untuk 
meningkatkan kemampuan 
viewfinder. Fitur ERF ini 
juga sangat nyaman untuk 
foto snapshot.

FUJIFILM memperkenalkan kamera 
digital terbaru X100VI, generasi 
keenam dari seri X100 yang pertama 
kali dirilis tahun 2011.

P re s i d e n  D i re k t u r  Fu j i f i l m  
I n d o n e s i a  M a s a t o  Ya m a m o t o  
menyebut X100VI sebagai satu-
s a t u nya  k a m e r a  d i g i t a l  ya n g  
menggabungkan keunggulan desain 
dan kemudahan dalam penggunaan.

"Tidak hanya fitur-fitur dan 
kualitas gambar yang luar biasa, 
kamera digital ini juga cocok untuk 
semua kalangan, mulai dari fotografer 
profesional hingga masyarakat umum 
yang menyukai kreativitas," katanya 
pada acara peluncuran di Jakarta 
Selatan.

Kamera X100VI menggunakan 
teknologi sensor X-Trans CMOS 5 HR 
back-illuminated dengan resolusi 
hingga 40,2MP.

Sensor ini memiliki struktur pixel 

yang memungkinkan kamera dapat 
menangkap lebih banyak cahaya 
secara lebih efisien dibandingkan 
dengan seri-seri  kamera X100 
terdahulu.

ISO 125 yang masih jadi opsi 
tambahan pada seri X100V menjadi 
opsi bawaan pada kamera X100VI.

Jika dikombinasikan dengan lensa 
23mmF2.0 yang andal memproses 
resolusi sensor gambar yang lebih 
t i n g g i ,  m a k a  X 1 0 0 V I  d a p a t  
menghasilkan gambar yang tajam dan 
beresolusi tinggi.

Kamera X100VI juga dilengkapi 
dengan fitur film simulation dengan 
total 20 mode, termasuk mode "REALA 
ACE" untuk menghasilkan gambar 
dengan berbagai pilihan tonalitas yang 
khas.

Mode "REALA ACE" menawarkan 
reproduksi warna yang kaya dengan 
tonalitas yang high-contrast sehingga 
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DOKTER  s p e s i a l i s  k u l i t  d a r i  
Perhimpunan Dokter Spesialis Kulit 
dan Kelamin Indonesia (PERDOSKI) 
menyatakan bahwa timbulnya jerawat 
hingga bibir menjadi kering menjadi 
permasalahan yang sering terjadi pada 
kulit saat menjalankan ibadah puasa di 
tengah cuaca ekstrem.

“Kita dapat mengatasi dampak 
buruk perubahan cuaca terhadap kulit 
kita. Dengan menjaga barrier kulit, 
melindungi kulit dari sinar matahari, 
dan menggunakan produk perawatan 
yang tepat, kita dapat membantu kulit 
kita tetap sehat dan terawat meskipun 
di tengah perubahan cuaca yang 
ekstrem,” kata Dr. Arini Astasari 
Widodo, SM, SpDVE di Jakarta.

A r i n i  m e n u t u r k a n  k e t i k a  
berpuasa, kulit akan merasakan 
dehidrasi karena asupan makanan dan 
minuman yang dikonsumsi akan 
berkurang selama berjam-jam.

Hal tersebut menyebabkan kulit 
kering dan berpotensi memperburuk 
kondisi kulit yang sudah ada, misalnya 

kulit tampak tidak segar dan kusam, 
termasuk timbulnya jerawat.

Menurut dia, jerawat yang muncul 
di permukaan kulit dipengaruhi oleh 
adanya perubahan pola makan, pola 
hidup dan tingkat stres selama 
berpuasa.

Misalnya di bulan Ramadhan, 
sering kali bermunculan banyak 
makanan manis yang sehari-hari tidak 
dikonsumsi seperti kolak, blewah, es 
campur dan aneka takjil lainnya.

Hal yang sama juga menjadi 
penyebab bibir kering yang dipicu oleh 
asupan air dan waktu istirahat yang 
kurang selama menjalankan ibadah 
puasa. Guna mencegah bibir semakin 
kering, ia menyarankan supaya masya-
rakat melakukan aktivitas fisik yang 
ringan untuk menjaga metabolisme 
tubuh tetap lancar.

Arini kemudian membagikan 
sejumlah kiat-kiat  yang dapat 
masyarakat ikuti dengan mudah agar 
kedua kondisi kulit itu tidak terjadi 
atau tidak semakin parah.

L a n g k a h  p e r t a m a ,  A r i n i  
menganjurkan agar masyarakat 
menggunakan tabir surya secara 
teratur. Dengan UVA dan UVB yang 
memadai harus digunakan setiap hari, 
bahkan saat cuaca mendung atau 
hujan, sebab paparan sinar UV masih 
dapat terjadi di bawah awan dan dapat 
menyebabkan kerusakan kulit.

Proteksi pada kulit juga bisa 
semakin diperketat dengan memakai 
pakaian pelindung yang menutupi 
sebagian besar bagian tubuh.

Pilihlah pakaian yang berbahan 
ringan dan longgar untuk melindungi 
diri tanpa membuat kulit merasa 
terlalu panas.

Pada bagian wajah, kepala dan 
leher yang paling rentan terkena 
paparan sinar matahari, ada baiknya 
dilindungi dengan topi dengan tepi 
yang lebar atau kacamata hitam yang 
dapat melindungi area kulit di sekitar 
mata.

“Hindari  paparan langsung 
matahari pada jam-jam terik. Jika 

memungkinkan, cari tempat teduh 
atau gunakan payung saat berada di 
luar ruangan,” katanya.

Kemudian ia  menganjurkan 
masyarakat menjaga kelembaban kulit 
dengan menggunakan pelembab 
secara teratur untuk menjaga 
kelembapan kulit. Serta menghindari 
penggunaan sabun yang terlalu keras.

Sebab sabun yang mengandung 
b a h a n  k i m i a  k e r a s  d a p a t  
mengeringkan kulit, sehingga ia 
meminta masyarakat untuk memilih 
sabun yang lembut dan bebas pewangi 
untuk membersihkan kulit tanpa 
menghilangkan kelembapannya.

“Yang terpenting adalah pastikan 
untuk memperhatikan pola makan. 
Konsumsi makanan yang kaya akan 
antioksidan dan nutrisi penting 
lainnya, seperti buah-buahan, sayuran, 
dan Omega 3 yang dapat membantu 
menjaga kesehatan kulit dari dalam 
dan meminum air yang cukup,” 
katanya yang juga alumni Harvard 
Medical School itu (Antara)

Dr. Arini Astasari Widodo, SM, SpDVE

JERAWAT DAN BIBIR KERING 
MASALAH KULIT SAAT BERPUASA 

Kita dapat mengatasi dampak buruk perubahan cuaca terhadap kulit kita. Dengan menjaga 

barrier kulit, melindungi kulit dari sinar matahari, dan menggunakan produk perawatan yang 

tepat, kita dapat membantu kulit kita tetap sehat dan terawat meskipun di tengah perubahan 

cuaca yang ekstrem,
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PRESIDEN Joko Widodo tampaknya 
m a s i h  a k a n  b e r p e r a n  p a d a 
pemerintahan selanjutnya.Peluang 
keterlibatan eks Gubernur DKI Jakarta 
pada pemerintahan selanjutnya itu 
diungkapkan Wakil Presiden terpilih 
Gibran Rakabuming Raka. 

Gibran mengatakan bahwa dirinya 
tetap akan meminta masukan dari 
ayahnya yaitu Presiden Jokowi untuk 
menentukan nama-nama menteri 
yang tepat untuk mengisi kabinetnya.

"Ya mungkin minta masukan saja 
ya," tutur Gibran di Hotel Ritz Carlton 
Jakarta, Senin (25/3/2024).

Kendati meminta masukan dari 
ayahnya terkait nama-nama menteri 
nanti, Gibran memastikan bahwa 
Presiden Jokowi tidak menitipkan satu 
pun nama orang untuk dijadikan 
menteri di kabinet Prabowo-Gibran.

"Tidak ada itu [titipan nama 
menteri]," kata pria yang masih 
menjabat sebagai Wali Kota Solo 
tersebut. Gibran mengatakan dirinya 
hanya meminta saran saja kepada 
ayahnya. Namun, keputusan akhir 
untuk nama menteri tetap ada di 
tangan Prabowo Subianto selaku 
presiden terpilih Pemilu 2024.

"Nanti yang menentukan tetap Pak 
Prabowo ya," ujarnya.

Berkaitan dengan partai politik 
lawan yang akan diajak bergabung dan 
ditunjuk menjadi menteri, Gibran 
mengatakan bahwa hal itu tidak 
menutup kemungkinan.

S a y a n g n y a ,  G i b r a n  m a s i h 
merahasiakan partai politik lawan 
mana saja yang akan diajak bergabung 
di kabinet Prabowo-Gibran nanti.

"Bisa jadi diajak bergabung, 
tunggu nanti saja," tuturnya.

Terpisah, Sekjen Partai Gerindra 
Ahmad Muzani mengaku belum 
mengetahui nama-nama yang akan 
dipilih Prabowo Subianto untuk 
mengisi kabinetnya nanti. Meski 
begitu, Muzani menyebut Prabowo 
memang sudah mulai membahas 
calon menterinya secara terbatas.

"Saya belum tahu, saya belum tahu, 
artinya bapak presiden (Prabowo) 
menganggap bahwa orang-orang yang 
diajukan oleh partai juga adalah orang 
yang dianggap profesional, memiliki 
kemampuan, dan kepakaran di bidang 
yang diajukan," kata Muzani usai 
hadiri acara bukber TKN Prabowo-
Gibran di Ritz-Carlton, Kuningan, 
Jakarta Selatan, Senin (25/3/2024).

Muzani kembali menegaskan 
belum mengetahui nama-nama di 
kabinet nantinya, termasuk dari 
ka l a n ga n  p a r p o l .  D i r i nya  j u ga 
mengatakan pemilihan kabinet adalah 
wewenang Prabowo.

"Itu hak prerogatif presiden 
(Prabowo), tentu saja presiden dan 
wakil presiden (Gibran) berikan 
pandangan," sebut dia.

Untuk di internal sendiri, Muzani 
mengatakan Prabowo beberapa kali 
membicarakan. Namun pembicaraan 
itu hanya terbatas dan tidak terlalu 
mendalam.

"Ya beberapa kali Pak Prabowo 
ngomong-ngomong, tapi ngomong 
terbatas saja nggak teralu dalem," kata 
dia.

Istana Kepresidenan membantah 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
t e r l i b a t  c a w e - c a w e  d a l a m 
pembentukan kabinet pemerintahan 
Prabowo dan Gibran. 

Koordinator Stafsus Presiden, Ari 
Dwipayana, mengungkapkan banyak 
muncul narasi tentang  keterlibatan 
Presiden Jokowi dalam kabinet 
pemerintahan selanjutnya.  Ari 
menyebut pengangkatan menteri 
p a d a  k a b i n e t  p e m e r i n t a h a n 
selanjutnya menjadi hak prerogatif 
sepenuhnya presiden terpilih. 

"Pengangkatan menteri dalam 
kabinet mendatang sepenuhnya 
menjadi hak prerogatif presiden 
terpilih setelah dilantik 20 Oktober 
2024," ujarnya kepada wartawan, 
Senin (25/3/2024). 

Ari lalu mengatakan Jokowi fokus 
bekerja untuk menuntaskan agenda 
pemerintahan dan pembangunan 
sampai  akhir  masa jabatan 20 
Oktober 2024. 

Baik	Buruk	Koalisi	Besar
P e n g a m a t  m e n i l a i  k o a l i s i 

pemerintahan yang terlalu gemuk di 
DPR bisa membuat sistem peng-
awasan atau checks and balances jadi 
lemah.

Direktur Algoritma Research and 
Consulting sekaligus pengajar FISIP 
UI, Aditya Perdana berpendapat lebih 
banyak sisi negatif ketimbang positif 
apabila koalisi gemuk pemerintahan 
terbentuk karena check and balances 
dalam praktek pemerintahan akan 
melemah.

"Saya melihat sisi mudaratnya 
b a n y a k ,"  k a t a  A d i t ,  M i n g g u 
(24/3/2024) malam.

Adit berpendapat konsekuensi 
utama dari koalisi besar ialah potensi 
melemahnya sistem pengawasan atau 
checks and balances.

I a  m e n y e b u t  p e n g a w a s a n 
terhadap jalannya pemerintahan 
akan cenderung lebih lemah kala 
koalisi pemerintahan gemuk.

Padahal, oposisi tetap dibutuh-
kan, sehingga check and balances bisa 
berjalan dengan optimal dan turut 
menjaga iklim demokrasi menjadi 
lebih sehat.

"Akhirnya kemudian ya sudah 
pelaksanaan pemilu sebagai bagian 
dari demokrasi itu dianggap sebagai 
rutinitas," ujarnya.

Adit pun mendorong parpol 
nonkoalisi Prabowo-Gibran untuk 
menjadi oposisi di pemerintahan 
mendatang.

"Nah pertanyaannya adalah, mau 
atau tidak? Berkenan atau tidak, 
masalahnya tradisi oposisi itu hampir 
di semua partai itu tidak ada," ucap 
Adit.

Terpisah, pengamat politik Badan 
Riset dan Inovasi Nasional (BRIN) 
Wasisto Raharjo berpandangan ruang 
oposisi akan mengecil jika koalisi 
pemerintahan sangat gemuk.

Ia berpendapat mengambil posisi 
s e b a g a i  o p o s i s i  d i  I n d o n e s i a 
merupakan pilihan antara idealisme 
dan dilematis bagi parpol.

" H a l  i n i  d i k a r e n a k a n  a d a 
beberapa partai yang kuat secara 
ideologi dan platform partai, maka 
menjadi oposisi tidak masalah, demi 

demokrasi yang sehat," ujar Wasisto.
Adapula partai yang melihat jalan 

oposisi sebagai sikap dilematis karena 
sebetulnya mereka tetap ingin masuk 
ke dalam pemerintahan.

"Namun tak kunjung mendapat 
undangan, sehingga menjadi oposisi 
adalah bagian dari cara menarik posisi 
tawar politik," ucap dia.

Selain itu, Wasisto menambahkan 
koalisi gemuk juga rentan akan friksi 
antara sesama parpol  anggota. 
Khususnya, antara partai besar dan 
menengah.

"Untungnya adalah koalisi gemuk 
ini ada potensi menciptakan stabilitas 
kekuasaan dan kelancaran proses 
administrasi pemerintahan," kata 
Wasisto. 

Sementara itu, Analis komunikasi 
politik Universitas Brawijaya, Verdy 
Firmantoro menyebut tak ada yang 
salah bagi partai yang memilih jalan 
menjadi oposisi.

Ia mengatakan partai yang berada 
di luar koalisi pemerintahan akan 
lebih objektif dalam mengawasi 
kebi jakan pemerintah .  Mereka 
memiliki sudut pandang yang lebih 
jernih dalam memandang kebijakan 
yang harus dikritik dan evaluasi.

"Ini bukan salah dan benar. Tapi ini 
sebenarnya dengan adanya partai 
yang berada di luar pemerintahan itu 
bisa lebih objektif dalam memberikan 
pertimbangan terkait kebijakan yang 
barangkali layak untuk dievaluasi," 
kata Verdy.

Pakar politik dan keamanan 
internasional Universitas Murdoch 
d a r i  A u s t r a l i a ,  I a n  W i l s o n , 
membeberkan prediksi peta koalisi 
dan oposisi di bawah pemerintahan 
Prabowo Subianto.

Wilson menjabarkan penilaian 
soal kemungkinan peta koalisi dan 
o p o s i s i  P r a b o w o  d i k u t i p  d a r i 
CNNIndonesia.

" P ra b o wo  d a l a m  k a m p a nye 
mengatakan dia ingin [pemerintahan] 
ya, cita-citanya, terdiri dari semua 
pihak, dalam arti semua parpol mau 
diajak. Itu konsep pemerintah dia yang 
tanpa oposisi," ujar Ian.

Dia lalu berkata, "Dalam arti 
oposisi bukan dilarang tapi diajak, 
semua dikooptasi."

Di Pilpres tahun ini, Prabowo 
diusung Koalisi Indonesia Maju (KIM). 
Koalisi ini terdiri dari Partai Gerindra, 
Golkar, PAN, PBB, PSI, Gelora, dan 
Demokrat.

Sementara itu, PDIP, PPP, Perindo, 
dan Hanura mengusung Ganjar 
Pranowo-Mahfud MD.NasDem, PKS, 
d a n  P K B ,  m e n g u s u n g  A n i e s 
Baswedan-Muhaimin Iskandar.

PDIP dan PKS disebut-sebut 
berpeluang menjadi oposisi.Para 
pengamat yakin PDIP akan menjadi 
oposisi usai hubungan partai dan 
Jokowi renggang.

Meski para pengamat menilai 
posisi oposisi tak imbang, tetapi me-
reka meyakini demokrasi Indonesia ke 
depan akan semakin seru.

Namun, Wilson punya penilaian 
sendiri. Ia berpendapat konteks 
politik di Indonesia penuh negosiasi 
bagi presiden yang menang dalam 
pemilu.

Presiden yang menang akan 

menjalin kesepakatan dengan partai 
politik untuk bekerja sama di bawah 
pemerintahan dia.

"Misalnya PDIP dan ini sangat 
s p e k u l a t i f  y a .  S a y a  t a k  t a h u 
pemikiran mereka [PDIP] sekarang 
ini, tapi ya paling tidak, mungkin 
mereka melihat apakah mereka bisa 
menjadi bagian, bagian dari koalisi 
pemerintah," ujar Wilson.

Di kesempatan ini, Wilson juga 
mempertanyakan sistem apa yang 
nantinya akan diterapkan Prabowo.

"Apakah dia berkuasa secara 
parlementer dengan mayoritas atau 
minoritas juga akan sangat menentu-
kan paling sedikit (setidaknya) satu 
dua tahun ke depan itu," ujar dia.

L e b i h  l a n j u t ,  W i l s o n  m e -
nerangkan kecenderungan politik di 
Indonesia sangat parlementer.

Oposisi secara program atau 
ideologi, kata dia "tak begitu ada."

Menurut dia ,  oposisi  bukan 
berarti mengacu ke suatu program 
y a n g  b e r t e n t a n g a n  d e n g a n 
pemerintah.

W i l s o n  m e l i h a t  d i  m a s a 
kepemimpinan Presiden Indonesia 
Joko Widodo (Jokowi) hampir semua 
partai 90 persen perwakilan yang ada 
di DPR masuk ke koalisi Jokowi. 
(wid,rls,ist,cnn,ant/dya)

H A R I A N

PERTUMBUHAN EKONOMI 

INDONESIA KUMULATIF 

TAHUNAN (2013-2023)

2013

5.56%

2014

2015

4.88%

2016

2017

2018

2019

2020

2021

-2.07%

2022

2023

2024*

5.2%

5.05%

5.31%

5.17%

5.07%

5.03%

5.01%

5.02%

3.7%

Era Prabowo**

7-8%

KET	:	*	target	pemerintahan	Jokowi	;	

**	Target		pemerintahan	Prabowo



t e r s e b u t  u n t u k 
menghapus unggahan di 
m e d i a  s o s i a l  te n t a n g 
P a l e s t i n a .  U n g g a h a n 
pekan lalu itu dinilai dapat 
mengobarkan ketegangan, 
menurut Menteri Dalam 
N e g e r i  S i n g a p u ra ,  K . 
Shanmugam pada Senin 
(25/3/2024).

K e d u b e s  I s r a e l  d i 
S i n g a p u r a  d i s e b u t 
m e n g u n g g a h  m a t e r i 
b a h w a  n a m a  I s r a e l 
disebutkan sebanyak 43 
k a l i  d a l a m  A l  Q u ra n . 
Namun Palestina tidak 
disebutkan dalam kitab 
suci umat Islam tersebut, 
menurut laporan media 
lokal.

S h a n m u g a m 
mengatakan dia meminta 
kementerian luar negeri 
S i n g a p u r a  u n t u k 
memberitahu kedutaan 
Israel untuk menghapus 
postingan itu. "Unggahan 
di halaman media sosial 
kedutaan Israel itu benar-

benar tidak dapat diterima. Saya 
sangat kecewa ketika diberitahu 
tentang hal itu," kata Shanmugam 
kepada wartawan.

“Ini tidak sensitif dan tidak pantas. 
Ini berisiko merusak keselamatan, 
keamanan, dan keharmonisan kita di 
Singapura.” Shanmugam mengatakan 
postingan itu telah dihapus.

“Unggahan seperti  ini  dapat 
mengobarkan ketegangan, dan dapat 
membahayakan komunitas Yahudi di 
sini .  Kemarahan dari  unggahan 
tersebut berpotensi meluas ke 
ranah fisik,” ujarnya.

“Adalah salah jika secara 
selektif menunjuk pada teks-
t e k s  a g a m a  u n t u k 
m e nya m p a i k a n  m a k s u d 
politik. Yang lebih buruk lagi, 
dalam situasi saat ini, jika 
k e d u t a a n  I s r a e l 
m e n g g u n a ka n  A l  Q u ra n 
untuk tujuan tersebut.”

D i a  j u g a  m e n y e b u t 
postingan tersebut sebagai 
upaya menakjubkan untuk 
m e n u l i s  u l a n g  s e j a ra h . 
“Penulis postingan harus 
mel ihat  peraturan PBB, 
melihat apakah tindakan 
I s r a e l  d a l a m  b e b e r a p a 
dekade terakhir konsisten 
dengan hukum internasional, 
sebelum mencoba menulis 
ulang sejarah.”

N a m u n  S h a n m u g a m 
m e n e k a n k a n  b a h w a 
pemerintah tidak melakukan 
intervensi atas dasar hal itu, 
n a m u n  k a r e n a  a d a n y a 

menjadi tempat berdoa dan ziarah suci 
bagi umat Yahudi, Kubah Shakhrah di 
tengah kompleks Masjid Al Aqsa, dan 
Gereja Makam Suci yang dibangun 
pada abad keempat.

Kantor berita Anadolu melaporkan 
pada hari yang sama dengan Minggu 
Palma, lebih dari seratus pemukim 
Israel memaksa masuk ke kompleks 
Masjid Al Aqsa yang menjadi titik 
konflik untuk merayakan hari raya 
Purim Yahudi.

D a l a m  s e b u a h  p e r n y a t a a n , 
Departemen Wakaf  Is lam yang 
dikelola Yordania, yang mengawasi 
tempat-tempat suci di Yerusalem, 
mengatakan para pemukim memasuki 
situs suci tersebut melalui Gerbang al-
Maghariba di bawah perlindungan 
polisi.

Berbeda dengan tahun ini, umat 
Kristen Palestina merayakan Minggu 
Palma pada 2023 dengan lancar. 
Pastor Yacoub Rafidi memimpin misa 
saat itu di Gereja Keluarga Kudus Latin, 
dihadiri jemaah dengan jumlah besar. 
Menurut laporan WAFA, misa dan doa 
juga diadakan ketika itu di berbagai 
gereja yang mengikuti kalender Timur 
di Yerusalem, Betlehem, Jericho, 
Nablus dan Jenin.

Diketahui sebrlumnya, Israrl 
mencegah ratusan jamaah Palestina 
memasuki Masjid al-Aqsha dan 
memukuli beberapa dari mereka pada 
malam pertama Ramadan pekan lalu.

Singapura	Protes	Unggahan	
Soal	Palestina

Di sisi lain, Singapura meminta 
Kedutaan Besar Israel di negara kota 

Now
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GAZA - Israel menghalangi ribuan 
umat Kristen dari Tepi Barat yang 
bergerak menuju Yerusalem untuk 
merayakan Minggu Palma pada 
Minggu (24/3/2024). Diketahui, 
perayaan tersebut jatuh pada Minggu 
terakhir sebelum Paskah, mengenang 
peristiwa masuknya Yesus ke kota 
Yerusalem. 

Kantor berita Palestina WAFA 
d i k u t i p  S e n i n  ( 2 5 / 3 / 2 0 2 4 ) 
melaporkan Kardinal Pierbattista 
Pizzaballa sebagai Patriark Latin 
Yerusalem memimpin Misa Minggu 
Palma di Gereja Makam Suci, Kota Tua 
Yerusalem. Misa tersebut dihadiri 
sekelompok uskup dan imam, para 
biarawan, biarawati dan sejumlah 
jemaah, yang sebagian besar dari 
Yerusalem dan wilayah Palestina 
1948. Ibadah dilakukan dengan 
j a m a a h  te rb a t a s  ka re n a  I s ra e l 
mencabut akses ribuan umat Kristen 
dari  wi layah Tepi  Barat  untuk 
mengakses kota suci.

Pasukan Israel juga member-
lakukan tindakan militer yang ketat di 
pos pemeriksaan di sekitar kota 
Yerusalem dan di sekitar Kota Tua. 
Otoritas Israel mewajibkan warga 
Palestina,  baik muslim maupun 
Kristen, memperlihatkan bukti izin 
khusus agar dapat melintasi pos 
pemeriksaan militer di sekitar kota 
suci tersebut dan mengakses tempat 
ibadah, khususnya Masjid Al Aqsa dan 
Gereja Makam Suci.

Kota Tua, terletak di Yerusalem 
T i m u r  y a n g  d i d u d u k i  I s r a e l , 
merupakan rumah bagi tempat suci 
tiga agama berbeda. Tempat-tempat 
tersebut yaitu Tembok Ratapan yang 

potensi konsekuensi bagi berbagai 
komunitas di Singapura.

D i a  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
kedutaan mungkin mengeluarkan 
pernyataan yang tidak disetujui oleh 
pemerintah dan pemerintah tidak 
m e l a k u k a n  i n t e r v e n s i  k a r e n a 
kedutaan mewakili negara berdaulat.

“Mereka mempunyai otonomi. 
Namun jika hal itu berdampak pada 
k e s e l a m a t a n  d a n  k e a m a n a n 
masyarakat di Singapura, perdamaian 
dan keharmonisan yang kami nikmati, 
k a m i  l a k u k a n  d a n  k a m i  a k a n 
melakukan intervensi,” katanya.

Hingga berita ini dibuat, tidak ada 
komentar resmi dari Kedutaan Israel.

Singapura mengutuk serangan 
Hamas terhadap Israel namun juga 
mengatakan bahwa respons militer 
Israel “kini sudah keterlaluan”.

Postingan tersebut tampaknya 
diunggah dalam konteks perang 
antara Israel dan Hamas, yang dimulai 
s e t e l a h  s e ra n g a n  H a m a s  ya n g 
m e n g a k i b a t k a n  s e k i t a r  1 . 1 6 0 
kematian di Israel pada Oktober 2023.

I s ra e l  t e l a h  b e r j a n j i  u n t u k 
menghancurkan Hamas, yang juga 
menyandera sekitar 250 sandera, yang 
Israel yakini sekitar 130 orang masih 
berada di Gaza, termasuk 33 orang 
diperkirakan tewas.

Kementerian Kesehatan di Jalur 
Gaza yang dikuasai Hamas pada hari 
Minggu menyebutkan jumlah total 
k e m a t i a n  d i  w i l aya h  t e r s e b u t 
sebanyak 32.226 orang, sebagian 
besar adalah perempuan dan anak-
anak(wafa,anadolu,cna,wid/dya)

Giliran Umat Kristen yang Dihalangi 

Israel Beribadah

H A R I A N

Perayaan Minggu Palma di Yerusalem

Orang-orang	Kristen	memegang	daun	palma,	berbaris	dari	Bukit	Zaitun	menuju	Gerbang	Damaskus	sebagai	
bagian	dari	perayaan	Minggu	Palma	di	Yerusalem	pada	24	Maret	2024.	[Anadolu]


